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CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE 

 

Ao nono  dia do mês de agosto de dois mil e vinte e três , com início às nove horas, 

realizou-se a reunião ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do 

Adolescente, utilizando o serviço remoto gratuito de reunião on-line pela plataforma do 

google meet: Pautas: “Atualização do processo eleitoral para recomposição do conselho 

tutelar., Posicionamento sobre ofícios recebidos pelo MP solicitando providência a 

conselheira., Visitas as instituições inscritas junto ao CMDCA., Atualizações sobre comitê 

enfrentamento a violência sexual contra crianças e adolescentes., Alcance da campanha 

de dezoito de maio e seus resultados  e Edital de chamamento público do FMDCA.”; 

Presentes os conselheiros e conselheiras Alais Cordeiro, Janaina de Aguiar Silva Pipolo, 

Luana Priscila Martins, Katia Terezinha Butalo Franciosi, Luiz Antonio Lopes Garcia,  Marli 

Ferreira da Silva, Ronaldo Vicente Garcia,  Roseli de Fátima Nogueira, Valdirene Camilo 

Alves Miranda e Ângela Aparecida dos Santos tivemos a participação de convidados João 

Pedro Cremashi (casa civil) e Rita de Cassia Silva de Lima (unidade gestora 

desenvolvimento social).; A presidente Ângela, iniciou a reunião agradecendo a todos 

os conselheiros presentes e perguntou se alguém tinha algum informe.; O conselheiro 

Luiz solicitou a palavra e informou que no dia sete de outubro  a partir das quatorze 

horas, vamos ter tarde de prêmios aqui nas dependências da APAE com prémios de 

quinhentos até mil reais e o pastel que será no dia 14 de setembro.; A presidente Ângela 

reforçou o convite que foi enviado ao presidente e ao vice-presidente para a visita ao 

canteiro de obras da construção do hospital maternidade é de suma importância pois o 

nosso conselho trata dos cuidados das crianças. A princípio o convite foi aberto a todos 

os conselheiros, porém devido a obra estar em colocação da laje foi solicitado que no 

momento apenas o presidente e o vice-presidente estejam presentes neste sábado, em 

breve o espaço poderá receber todos os conselheiros e o nosso prefeito irá remarcar 

esta visita no canteiro de obras.; A presidente Ângela, dando continuidade à reunião 

hoje nossa pauta está um tanto extensa, como é de conhecimento de todos estamos 

com o processo de escolha ao cargo de conselheiro tutelar e o CMDCA tem uma 

comissão especial eleitoral composta por quatro conselheiros e é importante posicionar 

a todos os demais conselheiros se encontra o processo no geral, tivemos algumas 

alterações referente ao edital e a última alteração é do local da votação que ocorrerá 

no dia um de outubro, seguindo como nos anos anteriores foi posto no edital que seria 

na CEMEB Prefeito João Aprillanti, ocorre que no local só existe duas salas no nível térreo 

que são acessíveis as demais salas ficam no andar superior e só se tem acesso por meio 

de escadas o que torno segundo o TER inviável para uso de urnas eletrônicas. Quero 

aqui informar que a comissão especial eleitoral realizou visita as escolas e foram 

definidos dois locais um na região norte e outro na região mais central e estamos 

aguardando o aval do TRE para assim podermos prosseguir com o processo de 

divulgação aos eleitores que quiserem comparecer para votar no dia em questão. No 



 

Avenida Eduardo de Castro, nº 655, Vila São José - fone (11) 4595-4008 
e-mail cmdca.varzeapaulista@gmail.com 

dia vinte e seis de julho tivemos um encontro com todos os candidatos que perdurou a 

manhã inteira onde a empresa contratada entregou uma cartilha explicativa a todos e 

principalmente tirou as dúvidas que apareceram no momento da explicações do que 

pode e principalmente do que não podem fazer na período de campanha eleitoral ao 

cargo de conselheiro tutelar, já que as normas definidas são específicas e voltadas para 

o candidato ao cargo de conselheiro tutelar não sofra com denúncias e principalmente 

não tenha a sua candidatura impugnada. A comissão especial eleitoral tem que ter todo 

o cuidado em suas repostas e toda a paciência, porém estamos progredindo com o 

processo.; O conselheiro Luiz solicitou para que todos os conselheiros se programem 

para que no dia 01 de outubro reservem a data e que possam ajudar na eleição.; No 

segmento da reunião a presidente Ângela perguntou se todos os conselheiros 

receberam por e-mail os processos que o MP enviou para providências do CMDCA sobre 

autuação a duas conselheiras por negligencia. Foram realizadas reuniões e conversamos 

sobre o assunto e chegou-se a uma decisão em aplicar as duas conselheiras carta de 

advertência por escrito e entregue pelos conselheiros pessoalmente em local reservado 

para não constranger em momento algum a nenhuma das conselheiras tutelares e tudo 

isso foi realizado na sala do pregão. As conselheiras pediram desculpas pelas falhas aos 

conselheiros presentes e assinaram a carta de advertência, tudo isso foi comunicado na 

resposta ao MP no devido prazo.; A presidente Ângela passou para a pauta seguinte que 

é sobre as visitas realizadas pela comissão de visitas, para validar a certificação das 

entidades/instituições, não foi suspenso a certificação de ninguém todas continuam. 

Tivemos também uma solicitação de inscrição o Instituto Semente da Vida, esta 

instituição realiza um trabalho muito lindo porem a comissão orientou em seu relatório, 

alguns apontamentos bem relevantes para poder adequar as solicitações do ECA, e é de 

competência do CMDCA quando certificar uma nova instituição informar o MP e o 

órgãos federais. Vamos aguardar que a instituição se adeque e solicite uma nova 

inscrição.; Na continuidade a reunião a presidente Ângela passou para a pauta seguinte 

que é sobre o comitê de violência sexual contra a criança e  adolescente, não sei se é de 

conhecimento de todos, este comitê foi construído pela promotora de justiça para 

desenvolver o fluxo de atendimento que foi implantado nos serviços e está sendo 

seguido por toda a rede, envolvendo saúde, social, educação municipal e estadual. A 

campanha do dia dezoito de maio serviu para completar e é muito triste podermos 

constatar que temos crianças que sofrem violência sexual, porem com a campanha 

tivemos um alcance muito amplo e produtivo para poder identificar os casos. Foi 

apresentado pelo CREAS um trabalho de abordagem voltado para criança entender e 

compreender com um vocabulário bem adequado para os pequenos, a forma de contar 

a estória nas escolas, em especial pelo pessoal da educação. O conselheiro Luiz 

completou que a forma que foi realizado foi muito tranquilo e nesta campanha foi muito 

bem recebido e proveitoso em nosso município, tão proveitosa pois o agressor muitas 

das vezes se encontra no lar e muito próximo da criança e estamos dando voz as crianças 

para poder falar e se defender.; A conselheira Alais completou eu não participei do 
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planejamento da campanha, estou na saúde e quero parabenizar o alcance da 

campanha que foi e é muito satisfatório.; A presidente Ângela completou que o conselho 

do CMDCA está muito engajado já que temos muitos dos conselheiros que trabalham 

em serviços diversos e recebem e dão providências as esta denúncias.; Dando 

continuidade à pauta vamos posicionar a todos sobre o edital de chamamento as 

entidades, vejamos para montar o edital seria necessário um estudo de mapeamento 

(diagnóstico) de todo o município e assim podermos apontar os eixos de maior 

necessidade. Mas não temos este diagnóstico provavelmente só para o próximo 

chamamento. A princípio colocamos cinco eixos no edital e abrindo para muitos projetos 

e após muitas conversas chegamos a um consenso de publicar apenas dois eixos bem 

específico e propomos que seja verificado os eixos e será emitido a carta de crédito para 

que possam apresentar os projetos e procurar parcerias para desenvolver. Vou ler os 

eixos para que os conselheiros presentes: Eixo um – “Enfrentamento a prevenção de 

violação de direitos ações de apoio a serviços de acolhimento e a programas de 

restauração de vínculos de convivência familiar saudável, ações de incentivo ao esporte, 

cultura, educação, saúde, laser como ferramentas de desenvolvimento humano com 

ênfase no desenvolvimento humano e comunitário, qualidade de vida, ludicidade, ações 

preventivas e aplicação de repertorio a crianças e adolescentes. Ações que visam 

promover participação ativa das crianças e adolescentes em situação de acolhimento 

proporcionando oportunidade para que explorem oportunidade e adquiram 

oportunidades diversas buscando promover inclusão social e comunitária garantindo 

acesso igualitário as atividades propostas. Ações de incentivo a ofertar atividades 

educativas que promovam o desenvolvimento das crianças e adolescentes, buscando 

oferecer uma variedade educativa culturais de convivência e laser que estimulem o 

aprendizado a criatividade e o desenvolvimento pessoal utilizando meios e 

procedimentos que garantam a segurança e o bem estar dos participantes, buscando 

fortalecer o processo de aprendizagem a escolarização das crianças e adolescentes”. 

Eixo dois - “Promoção e incentivo a qualidade de vida. Ações de incentivo voltados a 

criança e adolescente com deficiência proporcionando direito a cultura, esporte, 

turismo e laser e igualdade de oportunidade as outras pessoas, bem como apoio aos 

familiares para que participem desse processo promovendo desenvolvimento humano 

inclusão social e comunitária tendo como foco a qualidade de vida e a ludicidade”. 

Vamos providenciar a carta de credito para quem apresentar um projeto com a 

finalidade de buscar recursos. Podemos passar a votação do eixo um e do eixo dois, por 

favor se manifestem via chat para que possamos deixar registrado a decisão de vocês 

conselheiros Alais, Janaina, Katia, Luana, Luiz, Marli, Roseli e Valdirene registraram o seu 

sim quanto aos eixos apresentado, e que fique registrado que apenas o conselheiro 

Ronaldo fez sua manifestação oralmente com seu sim concordando com a aprovação 

dos eixos um e dois.;  o conselheiro Luiz aproveito para informar que no mês que vem 

será comemorado setembro verde e em breve enviará o convite no grupo do whatsapp 

para que todos possam se programar e participar.; A presidente Ângela agradeceu a 
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todos pela presença e deu-se por encerrada a reunião as dez horas e vinte e nove 

minutos se achada de acordo, por mim, Wagma Leite, que lavrei a presente ata, e pela 

Presidente do Conselho que esteve presente os demais conselheiros nesta reunião 

xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 

 


